

## PRESENTACIÓN

Ha transcurrido casi un año desde el lanzamiento del primer ejemplar de la Revista Espacios & Memorias. El paso del tiempo no es azaroso ni indiferente, algo que tanto la Historia como la vida se encargan a diario de recordarnos. Ha sido un año de mucho esfuerzo, de logros y satisfacciones, y no exento de dificultades en todo lo que implica insistir en este proyecto, fruto del trabajo colaborativo y el esfuerzo colectivo de un grupo realmente comprometido con las causas tras la iniciativa.

Definir quiénes somos es una constante, una interrogante abierta, que asoma en cada reunión de trabajo y en cada idea que desde la revista buscamos levantar, una problemática no resuelta, pero que no nos angustia, sino al contrario, se nos presenta como una invitación constante al cuestionamiento acerca de nuestro quehacer como estudiantes, investigadores y actores sociales ligados a la llamada academia. Una invitación a repensarnos, a buscar abrir nuevos espacios de discusión, a confrontar ideas y problematizar nuestra realidad, a una construcción perpetua, que aunque no acabada, si parte desde un diagnóstico claro: nuestra realidad es injusta, y dista mucho de nuestro modelo de sociedad. Como sujetos en sociedad, nos posicionamos desde una presente que no es arbitrario, y desde un espacio que no es casual ni fortuito: nuestra realidad es política, y está en constante tensión y disputa. A eso nos aferramos, y a esto queremos aportar desde nuestras disciplinas, la Historia y la Geografía.

Dicho todo lo anterior, este segundo ejemplar presenta varios cambios con respecto a la edición pasada. No podía, ni debía ser de otra forma. Eliminamos algunos tipos de contribuciones, y agregamos una nueva, a la que denominamos Ensayos libres, en un intento de abrir el espacio de publicación a personas que no se relacionen

directamente con el quehacer académico-científico de nuestras disciplinas. Responde además a una búsqueda por expandir el diálogo y la problematización, por integrar nuevas perspectivas a nuestras interpretaciones y diagnósticos, y abrir este espacio, constituido desde la academia, a la comunidad en general.

Otro elemento de cambio a destacar es la conformación de un eje temático. Fruto de nuestras actividades como Revista, entre las que destacamos, a la fecha, un Seminario y varios Foro-Debates sobre contingencia política y social, establecimos el que convoca a esta edición: Memoria, territorio e identidad en América Latina, siglos XIX-XX.

La recepción a estos cambios nos deja conformes. En esta edición, el curioso lector o lectora se encontrará con temáticas que van más allá de Chile, y que esperamos contribuyan a avanzar en la construcción de un pensar y sentir latinoamericanista, legado que reivindicamos desde tantos nuestros como el Amauta José Carlos Mariátegui, Ernesto el Che Guevara, Violeta Parra y Víctor Jara, los guerrilleros colombianos que cambiaron las armas por la paz, los zapatistas que resisten y construyen comunidad en México, entre muchos otros y otras.

Una Historia Social y Popular, una Geografía Crítica. Una academia que se posicione desde un proyecto, desde lo que creemos necesitar para agitar y transformar el estado de cosas en que actualmente nos encontramos. Una academia al servicio de nuestro Pueblo, con mayúscula. A un año desde el lanzamiento de nuestro primer ejemplar, y a más de dos desde que comenzamos a gestionar esta iniciativa, esperamos haber contribuido a esta causa.

**Erick Pérez Yáñez**

***Dirección Revista Espacios & Memorias***

***Octubre 2017.***